



Foto: Erdsondenfeld in Gensingen © EDG-mbH

GReNEFF-Impuls Nr. 24

0-Emissions-Neubaugeliet Gensingen:

Konzept und Erfahrungen mit einem ambitionierten Projekt

Online-Vortrag von Andreas Pfaff von der Energieagentur der Verbandsgemeinde Sprendlingen-Gensingen in Rheinhessen/Rheinland-Pfalz

Dienstag, 23. August 2022 von 10:00 - 11:30 Uhr

Sehr geehrte Damen und Herren,

Die Ortsgemeinde Gensingen in der Verbandsgemeinde Sprendlingen-Gensingen in Rheinhessen (Rheinland-Pfalz) hat das Neubaugeliet „Westliche Alzeyer Straße“ nach nachhaltigen Kriterien entwickelt. Es umfasst eine Fläche von ca. 12 ha und bietet Raum für ca. 80-100 Wohneinheiten bzw. 250-300 Einwohnern. Neben den Bereichen einer nachhaltigen Ver- und Entsorgung (Energie, Wasser, Abwasser etc.) bilden soziale Themenfelder (Mehrgenerationenhausquartier, integrierte Pflege im Quartier, gemeinschaftliches Wohnen) einen weiteren Schwerpunkt. Die Entwicklung steht dabei unter dem Leitbild: „Gemeinsam planen, bauen, wohnen, leben“ und verfolgt einen partizipativen Ansatz.

Für die zukünftige Energieversorgung hat sich die Ortsgemeinde ambitionierte Ziele gesetzt. Das Geliet soll ausschließlich aus lokal erzeugter Energie versorgt werden und möglichst einen Energieüberschuss erzeugen. Eine kalte Nahwärmeverversorgung mit geothermischer Unterstützung stellte sich als langfristig (Jahreskosten im Mittel auf 20 Jahre) am wirtschaftlichsten heraus.

Andreas Pfaff begleitete das Projekt in den energetischen Bereichen und kann über Hintergründe des Vorhabens und Erfahrungen bei der bisherigen Umsetzung (die Erschließung ist heute weitgehend abgeschlossen) berichten.

EINLADUNG

Die Teilnahme ist kostenfrei. **Eine Anmeldung per Mail an veranstaltung@argesolar-saar.de ist erforderlich.**
Der Zugangscode wird Ihnen nach Anmeldung per E-Mail mitgeteilt.

Wir freuen uns, Sie zu dieser „GReNEFF“ - Veranstaltung begrüßen zu dürfen.

Mit freundlichen Grüßen



Ralph Schmidt, Geschäftsführer ARGE SOLAR e. V.

GReNEFF, das „**Grenzüberschreitende Netzwerk zur Förderung von innovativen Projekten im Bereich der nachhaltigen Entwicklung und der Energieeffizienz in der Großregion**“ organisiert einen grenzüberschreitenden Fachaustausch über energieeffiziente, nachhaltige Quartiere und einen energieeffizienten, nachhaltigen sozialen Wohnungsbau in der Großregion. Dabei stehen Fragen der praktischen Umsetzung nachhaltiger Lösungen im Vordergrund. Im Rahmen eines Interreg-Projekts wurden bis Juni 2022 insgesamt 17 Pilotprojekte in allen Teilen der Großregion umgesetzt. Der Fachaustausch erfolgte in Form von Baustellenbegehungen, Fachseminaren, Kolloquien, Workshops, Onlineveranstaltungen wie der Reihe „GReNEFF-IMPULS“ und Besuchen anderer Modellprojekte in der Großregion. Die Veranstaltungen werden nach Ende des Interreg-Projekts fortgesetzt. Sie sind offen für alle interessierten Fachvertreter, Mandatsträger oder anderweitig in entsprechende Projekte eingebundenen Personen. Die Erfahrungen aus den Pilotprojekten und die Ergebnisse des Fachaustauschs wurden in einem grenzüberschreitenden Handlungsleitfaden zusammengefasst. **Weiterführende Informationen und Termine finden Sie unter: www.GReNEFF.eu .**

Anmeldung: E-Mail an veranstaltung@argesolar-saar.de

Projektpartner



Mit Unterstützung von

